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Oggi, in Venezia, nella saletta riunioni del primo piano della sede dei Tolentini, alle ore 
10.00 è stato convocato il senato degli studenti, con nota del 19 gennaio 2018, prot. n. 
13909, tit. II/cl. 14/fasc. 1. 

Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Matteo Baroglio 
Lucia Bergamaschi 
Andrea Bertello 
Beatrice Boschiero 
Isthar Costa 
Anna Caterina Perlati 
Sabrina Righi 
Alessia Sala 
Alessandro Sparapan 

Hanno giustificato la loro assenza: 
Daniele Biolo 
Veronica Donà 
Vittoria Giuriolo 
Xhilda Koroni 
Alberto Petracchin 
Eleonora Treppiedi 
Sascho Tuorto 

Presiede il senatore Matteo Baroglio che, verificata la validità della seduta, la dichiara 
aperta alle ore 9.30. 
Esercita le funzioni di segretario la senatrice Lucia Bergamaschi. 

Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1. Comunicazioni del presidente
2. Approvazione del verbale dell’11 dicembre 2017
3. Organizzazione del senato degli studenti:
a) commissioni interne del senato degli studenti
b) programmazione attività 2018
4. Gestione del budget:
a) linee guida per l’utilizzo dei fondi messi a disposizione dal senato degli studenti
5. Attività e patrocini:
a) call for ideas sds 2018: calendarizzazione
b) sds reloaded: risultati
6. Varie ed eventuali

Il presidente ritiene opportuno aggiornare il senato degli studenti in merito ai seguenti 
argomenti di cui il senato stesso prende atto: 
- il mandato dei rappresentanti degli studenti nel Comitato Regionale di
Coordinamento delle Università del Veneto (Co.Re.Co.) scade a marzo 2018; a tale
riguardo ricorda che per il Veneto si tratta di tre rappresentanti eletti dalla componente
studentesca dei senati accademici e dei consigli di amministrazione delle università della
regione, riuniti in seduta comune. Alle elezioni svoltesi nel febbraio 2016 hanno potuto
presentare la propria candidatura, direttamente in assemblea, tutti gli studenti regolarmente
iscritti ad uno degli atenei veneti. Appena disponibili ulteriori informazioni a riguardo,
saranno divulgati gli opportuni aggiornamenti.

CLICCARE SUGLI ARGOMENTI
DELL'ORDINE DEL GIORNO
PER VISUALIZZARE LA
DELIBERA CORRISPONDENTE
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Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
2. Approvazione del verbale dell’11 dicembre 2017 (rif. delibera n. 1 Sds/2018/Dg-ai) 
delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti nella seduta in oggetto, di 
approvare il verbale della seduta dell’11 dicembre 2017
3. Organizzazione del senato degli studenti: 
a) commissioni interne del senato degli studenti (rif. delibera n. 2 Sds/2018/Dg-ai) 
delibera all’unanimità di costituire le seguenti commissioni, i cui compiti sono descritti nella 
delibera di riferimento, definendone la composizione:
commissione comunicazione
responsabile: Matteo Baroglio
componenti: Sabrina Righi, Sascho Tuorto
commissione spazi
responsabile: Alessia Sala
componenti: Lucia Bergamaschi, Andrea Bertello, Anna Caterina Perlati.
Il senato degli studenti definisce inoltre che le commissioni sopra elencate abbiano una 
durata coincidente con quella del mandato dei componenti del senato degli studenti.
In apertura di discussione il presidente rileva che, nell’ambito del progetto sds reloaded e 
più in generale grazie al confronto con la comunità studentesca, sono state raccolte 
numerose indicazioni in merito alle tematiche che gli studenti auspicano siano gestite con 
maggiore efficacia da parte del senato degli studenti.
Le osservazioni riguardano in particolare:
il miglioramento del sistema di comunicazione del senato degli studenti verso la comunità 
studentesca;
la definizione di proposte che rendano più funzionale la gestione degli spazi di ateneo.
A tale riguardo, come già testato in passato dal senato degli studenti, è possibile costituire 
delle commissioni i cui componenti si occupino in maniera specifica e intensiva di alcuni 
argomenti ritenuti particolarmente rilevanti al fine di individuare e proporre delle soluzioni. 
Nel corso della discussione intervengono:
Beatrice Boschiero, la quale, per quanto riguarda l’aspetto relativo alla comunicazione, 
suggerisce di:
comunicare gli esiti delle riunioni alle quali partecipa la rappresentanza studentesca 
attraverso delle infografiche;
spiegare l’organizzazione dell’ateneo attraverso video o immagini semplici e accattivanti. 
In merito alla gestione degli spazi, ritiene che le differenze sostanziali tra lezioni teoriche e 
quelle laboratoriali dovrebbero riflettersi sulle caratteristiche degli spazi che le ospitano; 
Alessandro Sparapan, il quale propone di riprendere l’idea, già testata in campagna 
elettorale, di utilizzare delle fotografie dei senatori e dei rappresentanti da pubblicare sui 
social network con una breve descrizione degli incarichi ricoperti;
Lucia Bergamaschi, la quale ritiene che sarebbe utile condividere gli esiti delle riunioni alle 
quali partecipano le rappresentanze studentesche, corredati da link e informazioni riguardo 
agli organi e alle strutture dell’ateneo;
Alessia Sala, la quale ritiene che il linguaggio delle comunicazioni dovrebbe essere chiaro 
e semplice. Risulta inoltre fondamentale che:
vi sia un referente univoco per la gestione delle email indirizzate a sds@iuav.it che 
risponda in maniera tempestiva alle richieste, coinvolgendo eventualmente gli uffici 
competenti o gli altri senatori;
si definiscano delle linee guida per le numerose richieste di pubblicizzazione di eventi non 
strettamente legati alle attività degli studenti ma comunque di interesse per tutta la 
comunità studentesca.
In merito alla funzione delle sedi, ritiene auspicabile proporre una distinzione rispetto alle 
modalità teoriche o pratiche di insegnamento, invece che rispetto ai corsi di studio; 
Sabrina Righi, la quale ritiene che il piano di comunicazione dovrebbe prevedere
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innanzitutto la presentazione del senato degli studenti e delle attività realizzate. 
Considerato che le tipologie di comunicazione possono essere ricondotte a delle categorie 
definite, è auspicabile che per ciascuna di esse si realizzi una veste grafica facilmente 
riconoscibile.  
In merito alla gestione degli spazi ritiene importante concentrarsi anche sulle attrezzature, a 
partire da quelle più basilari e richieste da parte degli studenti, come ad esempio le prese 
elettriche per i computer portatili che rappresentano uno strumento essenziale per molti 
corsi; 
Isthar Costa, il quale ritiene auspicabile che il presidente del senato degli studenti sia il 
referente per la risposta alle email indirizzate al senato degli studenti. Per quanto riguarda 
la pubblicizzazione delle iniziative non strettamente legate alle attività degli studenti, risulta 
importante che il senato degli studenti dia il proprio contributo, fermo restando che la 
selezione di quali argomenti diffondere dovrebbe essere a discrezione del senato stesso. In 
merito agli argomenti per i social network, ritiene che potrebbe essere interessante invitare 
ogni senatore a raccontare, a turno, la propria settimana tramite delle fotografie su 
Instragram. 
In merito alla gestione delle sedi, ritiene che sarebbe utile preparare tempestivamente una 
proposta per il loro utilizzo tenendo conto delle necessità degli studenti. 
Al termine della discussione riprende la parola il presidente, il quale, concordando con le 
proposte dei senatori, rileva che: 
- la redazione dei contenuti dei post per i social network dovrebbe essere in capo ai
rappresentanti nei vari organi e strutture dell’ateneo e che la commissione comunicazione
dovrebbe occuparsi solamente della selezione e della pubblicazione;
- è necessario selezionare gli argomenti ritenuti maggiormente interessanti da comunicare
e definire una modalità semplice di diffusione;
- risulta urgente definire delle linee guida per la pubblicizzazione degli eventi che
consentano di diffondere le informazioni in maniera chiara e univoca;
- si potrebbe procedere con un’analisi complessiva delle modalità di utilizzo degli spazi in
modo da poter avanzare delle ipotesi concrete e realizzabili
b) programmazione attività 2018 (rif. delibera n. 3 Sds/2018/Dg-ai)
delibera all’unanimità di definire come prioritarie per il 2018 le seguenti tematiche:
a) appelli d’esame e calendario accademico;
b) organizzazione degli spazi e funzione delle sedi (incluso l’utilizzo delle attrezzature);
c) sistema di tassazione
4. Gestione del budget:
a) linee guida per l’utilizzo dei fondi messi a disposizione dal senato degli studenti 
(rif. delibera n. 4 Sds/2018/Dg-ai)
delibera all’unanimità di distribuire il budget a disposizione per il 2018 come segue:
€ 2.500 destinati alle esigenze di gestione del senato stesso;
€ 2.500 destinati al finanziamento di attività promosse direttamente da uno o più senatori;
€ 25.000 destinati al finanziamento di attività culturali promosse direttamente dagli studenti 
5. Attività e patrocini:
a) call for ideas sds 2018: calendarizzazione (rif. delibera n. 5 Sds/2018/Dg-ai) 
delibera all’unanimità di approvare il calendario descritto nella delibera di riferimento 
incaricando il servizio di staff del direttore e degli affari istituzionali di redigere una bozza 
della call for ideas sds 2018 da discutere in una delle prossime sedute
6. Varie ed eventuali
a) nomina rappresentanti degli studenti nel consiglio del corso di studio in teatro e 
arti performative (LM-65) (rif. delibera n. 6 Sds/2018/Dg-ai)
delibera all’unanimità di nominare le studentesse Rosalba Bonaccini e Giulia Zulian quali 
rappresentanti degli studenti nel corso di studio in teatro ed arti performative (LM-65)
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Sono rinviati i seguenti argomenti: 
5. Attività e patrocini:
b) sds reloaded: risultati

Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 11.30. 

TORNA ALL'ODG
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2 Approvazione del verbale dell’11 dicembre 2017 
Il presidente sottopone all’approvazione del senato degli studenti il verbale della seduta 
dell’11 dicembre 2017 e chiede se vi siano integrazioni e/o modifiche da apportare. 
Il senato degli studenti delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti 
nella seduta in oggetto, di approvare il verbale della seduta dell’11 dicembre 2017. 
Il verbale è depositato presso il servizio di staff del direttore e degli affari istituzionali. 

TORNA ALL'ODG
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3 Organizzazione del senato degli studenti: 
a) commissioni interne del senato degli studenti
Il presidente informa il senato degli studenti che si rende necessario procedere alla
costituzione di alcune commissioni nell’ambito del senato degli studenti.
A tale riguardo il presidente ricorda che secondo quanto disposto dall’articolo 10 del
regolamento del senato degli studenti è possibile costituire delle commissioni che lavorino
su argomenti specifici anche in collaborazione con altri organi o commissioni dell’Università
Iuav ed eventualmente avvalendosi di esperti esterni.
Il presidente ricorda altresì che:
- le commissioni possono includere anche la partecipazione di studenti esterni al senato
degli studenti;
- il componente che svolge le funzioni di responsabile deve far parte del senato degli
studenti.
Il presidente propone pertanto al senato degli studenti di costituire le seguenti commissioni
e di definire i relativi compiti:
commissione comunicazione, con il compito di informare gli studenti Iuav delle attività del
senato degli studenti e delle rappresentanze studentesche. In particolare la commissione si
dovrà occupare di:
redigere una lista di contenuti sui quali risulta maggiormente interessante aggiornare la
comunità studentesca attraverso i social network (in primis Facebook);
definire una veste grafica accattivante per le notizie da pubblicare tenendo conto delle varie
tipologie di contenuto;
tenere monitorata la posta in arrivo sull’account sds@iuav.it e provvedere a rispondere con
tempestività alle richieste
commissione spazi, con il compito di raccogliere tutte le informazioni e la documentazione
necessaria a proporre una riprogrammazione complessiva dell’utilizzo delle sedi e degli
spazi Iuav.
Il presidente propone altresì che le commissioni abbiano una durata coincidente con
quella del mandato dei componenti del senato degli studenti.
Il presidente invita pertanto i senatori a proporre le candidature per le commissioni sopra
citate e si candidano i seguenti studenti:
commissione comunicazione:
responsabile: Matteo Baroglio
componenti: Sabrina Righi, Sascho Tuorto
commissione spazi:
responsabile: Alessia Sala
componenti: Lucia Bergamaschi, Andrea Bertello, Anna Caterina Perlati
Il presidente dà avvio alla discussione nella quale intervengono Beatrice Boschiero,
Alessandro Sparapan, Lucia Bergamaschi, Alessia Sala e Isthar Costa, le cui
osservazioni sono riportate nel verbale della seduta.
Il senato degli studenti:
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 10
- ritenuta l’opportunità di procedere alla costituzione di alcune commissioni che si
occupino degli ambiti sopra descritti
- valutate le candidature pervenute
- tenuto conto di quanto emerso nel corso della discussione
delibera all’unanimità di costituire le seguenti commissioni, i cui compiti sono
descritti in premessa, definendone la composizione:
commissione comunicazione:
responsabile: Matteo Baroglio
componenti: Sabrina Righi, Sascho Tuorto

TORNA ALL'ODG
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commissione spazi: 
responsabile: Alessia Sala 
componenti: Lucia Bergamaschi, Andrea Bertello, Anna Caterina Perlati 
Il senato degli studenti definisce inoltre che le commissioni sopra elencate abbiano 
una durata coincidente con quella del mandato dei componenti del senato degli 
studenti. 
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3 Organizzazione del senato degli studenti: 
b) programmazione attività 2018
Il presidente ricorda che il mandato del senato degli studenti terminerà il 9 gennaio 2019 e
pertanto si rende necessario definire degli obiettivi e delle tematiche da sviluppare al fine di
programmare con maggiore efficacia le attività da realizzare nel corso del 2018.
A tale riguardo rileva che, tra gli argomenti che è possibile prendere in considerazione vi
sono i seguenti, già anticipati e condivisi in maniera informale in numerose occasioni:
- gli appelli d’esame e il calendario accademico;
- l’organizzazione degli spazi e funzione delle sedi (incluso l’utilizzo delle attrezzature);
- il sistema di tassazione.
Il presidente rileva che il senato degli studenti ha già avviato dei confronti e realizzato delle
iniziative nell’ambito delle tematiche sopra citate: sarebbe tuttavia auspicabile che prima del
termine del mandato si potessero concretizzare maggiormente delle proposte e accordare
delle soluzioni con gli organi di governo e l’amministrazione.
Il senato degli studenti:
- udita la relazione del presidente
- rilevata la necessità di definire le tematiche da sviluppare per l’anno 2018, prima
della scadenza del mandato del senato degli studenti stesso
- valutati gli argomenti di lavoro proposti
delibera all’unanimità di definire come prioritarie per il 2018 le seguenti tematiche:
a) appelli d’esame e calendario accademico;
b) organizzazione degli spazi e funzione delle sedi (incluso l’utilizzo delle
attrezzature);
c) sistema di tassazione.

TORNA ALL'ODG
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4 Gestione del budget: 
a) linee guida per l’utilizzo dei fondi messi a disposizione dal senato degli studenti
Il presidente informa che si rende necessario approvare le linee guida per l’utilizzo dei fondi
messi a disposizione del senato degli studenti.
A tale riguardo il presidente ricorda che nella seduta del 20 dicembre 2017 il consiglio di
amministrazione ha deliberato di approvare il bilancio unico di ateneo di previsione annuale
autorizzatorio 2018 (budget 2018) destinando al senato degli studenti un finanziamento di €
30.000. Tale importo corrisponde al budget totale avuto in dotazione nel 2017.
Il senato degli studenti è ora chiamato a decidere in merito alla ripartizione del
finanziamento individuando in particolare una quota da destinare alle attività culturali degli
studenti.
A tale riguardo il presidente ricorda che nel 2017 il budget del senato degli studenti è stato
distribuito come segue:
- € 5.000 destinati alle esigenze di gestione del senato stesso;
- € 5.000 destinati al finanziamento di attività promosse direttamente da uno o più senatori;
- € 20.000 destinati al finanziamento di attività culturali promosse direttamente dagli
studenti.
Il presidente, considerato che nell’anno precedente non sono state utilizzate tutte le risorse
relative alle esigenze di gestione del senato stesso e alle attività promosse direttamente da
uno o più senatori e visto il grande numero di richieste pervenute per le attività culturali
promosse direttamente dagli studenti con riferimento particolare alla call for ideas, propone
al senato degli studenti la seguente ripartizione del budget del senato stesso per il 2018:
- € 2.500 destinati alle esigenze di gestione del senato stesso;
- € 2.500 destinati al finanziamento di attività promosse direttamente da uno o più senatori;
- € 25.000 destinati al finanziamento di attività culturali promosse direttamente dagli
studenti.
Il senato degli studenti
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti ed in particolare gli articoli 13 e 14
- considerato l’ammontare del finanziamento concesso al senato degli studenti per il
2018
- rilevata la necessità di stabilire delle linee guida per l’utilizzo dei fondi messi a
disposizione dal senato degli studenti
- considerate le modalità di impiego delle risorse assegnate l’anno scorso e il grande
numero di richieste pervenute per la call for ideas così come descritto in premessa
delibera all’unanimità di distribuire il budget a disposizione per il 2018 come segue:
€ 2.500 destinati alle esigenze di gestione del senato stesso
€ 2.500 destinati al finanziamento di attività promosse direttamente da uno o più
senatori
€ 25.000 destinati al finanziamento di attività culturali promosse direttamente dagli
studenti.

TORNA ALL'ODG
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5 Attività e patrocini: 
a) call for ideas sds 2018: calendarizzazione
Il presidente ricorda che nella seduta dell’11 dicembre 2017 il senato degli studenti ha
condiviso le prime osservazioni riguardanti la call for ideas sds 2018 dando mandato al
presidente di proporre una calendarizzazione alla prima seduta utile.
A tale riguardo il presidente rileva che, da un successivo confronto con i senatori referenti le
attività della call for ideas sds 2017, sono emerse ulteriori osservazioni e in particolare:
- è auspicabile sottolineare nella guida alla call for ideas che ogni tipo di modifica al
programma dell’attività culturale o alle voci di spesa previste deve essere autorizzata dal
senatore referente, il quale è tenuto a darne comunicazione anche al servizio di staff del
direttore e degli affari istituzionali;
- per alcune attività di carattere multidisciplinare, la suddivisione in categorie può provocare
delle difficoltà sia in fase di presentazione della proposta, sia in fase di rendicontazione;
- è auspicabile specificare che il rimborso spese del senato degli studenti può essere
accompagnato anche da altri contributi, anche esterni;
- sarebbe utile semplificare ulteriormente la procedura di presentazione della proposta di
attività culturale, possibilmente gestendo l’intero processo attraverso la compilazione di un
unico Google Form al quale allegare eventualmente documenti a supporto del progetto.
Al fine di poter definire i dettagli del testo della call for idea sds 2018, il presidente propone
al senato degli studenti di incaricare il servizio di staff del direttore e degli affari istituzionali
di predisporre una bozza che tenga conto delle indicazioni finora emerse verificandone la
fattibilità.
Per quanto riguarda la calendarizzazione delle attività, tenendo conto delle tempistiche
delle call for ideas precedenti, il presidente propone che:
- la call sia pubblicata indicativamente entro la fine del mese di febbraio;
- la scadenza per la presentazione delle proposte di attività culturali sia fissata entro 30
giorni dalla pubblicazione della call for ideas;
- la commissione di valutazione e il senato degli studenti si riuniscano la settimana
successiva alla scadenza della presentazione delle proposte.
Il senato degli studenti:
- udita la relazione del presidente;
- richiamato quanto deliberato nella seduta dell’11 dicembre 2017
- tenuto conto delle ulteriori osservazioni emerse dal confronto con i senatori
referenti le attività della call for ideas sds 2017
- ritenuta la necessità di fissare un calendario di massima per la call for ideas 2018
delibera all’unanimità di approvare il calendario sopra descritto incaricando il
servizio di staff del direttore e degli affari istituzionali di redigere una bozza della call
for ideas sds 2018 da discutere in una delle prossime sedute.

TORNA ALL'ODG
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6 Varie ed eventuali 
a) nomina rappresentanti degli studenti nel consiglio del corso di studio in teatro e
arti performative (LM-65)
ll presidente informa il senato degli studenti che si rende necessario procedere alla nomina
dei rappresentanti degli studenti nel consiglio del corso di studio in teatro ed arti
performative (LM-65), attivato a partire dall’anno accademico 2017/2018 e afferente al
dipartimento di progettazione e pianificazione in ambienti complessi.
A tale riguardo il presidente ricorda che tali nomine sono in linea con quanto concordato
con i direttori dei dipartimenti dell’Università Iuav in merito alla presenza della
rappresentanza studentesca nei consigli dei corsi di studio e nei gruppi di gestione
dell’assicurazione della qualità (GGQ) e si rendono necessarie a seguito della nomina dei
nuovi componenti il senato degli studenti per il biennio 2017/2019.
Al riguardo il presidente informa che per il corso di studio in teatro ed arti performative (LM-
65) sono pervenute le seguenti candidature:
Rosalba Bonaccini
Giulia Zulian.
Il senato degli studenti
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 18
- ritenuta la necessità di procedere all’individuazione dei nuovi rappresentanti degli
studenti nel corso di studio in teatro ed arti performative (LM-65) attivato a partire
dall’anno accademico 2017/2018
- valutate le candidature pervenute
delibera all’unanimità di nominare le studentesse Rosalba Bonaccini e Giulia Zulian
quali rappresentanti degli studenti nel corso di studio in teatro ed arti performative
(LM-65).

TORNA ALL'ODG




